

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Édition Quotidienne. Un An. 8 Mois. 6 Mois. 3 Mois. Pour les États-Unis... \$19.00 \$16.00 \$13.00 \$10.00 Pour l'étranger... \$15.15 \$12.55 \$10.00 \$7.50 Les abonnements se soldent invariablement d'avance.

Le Numéro



Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Édition Hebdomadaire. Un An. 6 Mois. 4 Mois. 3 Mois. Pour les États-Unis... \$3.00 \$2.50 \$2.00 \$1.50 Pour l'étranger... \$4.00 \$3.00 \$2.50 \$2.00 Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois.

# L'Abeyille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Journal Français Quotidien

NOUVELLE-ORLÉANS, JEUDI, MATIN, 13 MAI 1897.

Fondé le 1er Septembre 1827

NEW ORLEANS BEE PUBLISHING CO., LIMITED. BUREAU: 393 rue de Chartres, Entre Conti et Bienville.

Entered at the Post Office at New Orleans, La., as Second Class Matter. POUR LES PETITES ANNONCES DE DEMANDES, VENTES ET LOCATIONS, P. P. QUI SE SOLDENT AU PRIX RÉDUIT DE 10 CENTS LA LIGNE, VOIR UNE AUTRE PAGE.

## DE TOUT UN PEU.

L'indifférence des cours européennes à la mort de l'impératrice douairière a été une mortification sensible pour le peuple japonais. Seul le roi des Belges a en lui bon esprit de faire prendre à sa cour un deuil officiel de huit jours. Cette marque de courtoisie a été vivement appréciée à Tokio.

Le Japon, froissé sans doute que les autres gouvernements n'aient pas suivi l'exemple de la Belgique, semble avoir décidé de ne pas envoyer d'ambassadeur extraordinaire au prochain jubilé de la reine d'Angleterre, mais de s'y faire représenter simplement par son ministre ordinaire à Londres.

La déclaration du sous-secrétaire anglais Curzon à la Chambre des communes, reconnaissant les droits de l'Égypte sur tout le haut Nil, est considérée au Caire comme une adhésion plus ou moins spontanée du gouvernement britannique à la doctrine proclamée dès 1894 par M. Harcourt, d'après laquelle, toute la vallée du Nil appartenant au Sultan, suzerain de l'Égypte, l'Angleterre n'avait aucune autorité pour céder aucune partie de cette vallée soit au Congo belge, soit à l'Italie.

Les victoires turques consolidant l'intégrité de l'empire ottoman, ont un profond retentissement dans toute l'Égypte.

On a reçu les nouvelles suivantes relatives au naufrage du brigantin *Vallant*, de Saint-Malo, que nous avons annoncé.

Le *Victor-Eugène* est arrivé à Saint-Pierre et Miquelon avec quinze matelots du *Vallant*, qui avait été coulé par les banquises sur le grand banc de Terre-Neuve, dans la nuit du 14 avril.

Le *Vallant*, au moment où il fut atteint, allait à pleine voile; il avait treize personnes à bord. Les embarcations étant insuffisantes, sept matelots durent s'embarquer sur un radeau, qui s'en alla rapidement à la dérive.

Les hommes étaient à peine vêtus, il faisait un froid terrible, et il n'y avait aucune nourriture à bord.

Trois moururent de froid; la chair de l'un d'eux servait à faire vivre les quatre survivants, qui ont été ramenés à New-York dans un état effroyable. Ils avaient les membres gelés. On les a trouvés à bord de l'embarcation dans six pieds d'eau. Il a fallu leur faire subir des amputations.

Le *Victor-Eugène* a croisé pendant deux jours sur le lieu du sinistre et n'a trouvé aucune trace d'autre embarcation.

La réception enthousiaste qu'a reçue à Rio-Janeiro la nouvelle escadre chilienne, dont nous avons annoncé récemment le départ d'Europe à destination du Chili, a donné naissance au bruit d'une alliance qui aurait été conclue entre le Chili et le Brésil pour garantir la paix dans l'Amérique du Sud. D'ailleurs, sans aller jusqu'à une alliance formelle, les relations entre le Chili et le Brésil ont toujours été des plus étroites.

Les dissentiments causés par la présence d'instructeurs allemands à la tête de l'armée du Chili se sont aggravés dans ces derniers temps. Des officiers chiliens voyant d'un mauvais œil l'ascendant pris par cet élément étranger sur l'armée, se sont réunis chez l'un d'eux, le général del Canto, le vainqueur des troupes balmacéistes lors de la révolution de 1891, et ont émis une protestation tendant à obtenir du gouvernement que les fonctions de chef d'état-major de l'armée fussent retirées au général allemand Kerner.

A la suite de révélations de la presse sur cette réunion secrète,

le gouvernement a fait procéder à une enquête et a frappé de peines disciplinaires ou mis à la retraite les officiers compromis.



## La Tuberculine.

On se souvient de l'émotion considérable provoquée, il y a dix ou six ans, par une communication du docteur Koch. Le célèbre professeur allemand prétendait avoir découvert le remède de la tuberculose. Ce fut, dans le monde entier, une véritable explosion de joie—car il faut dire, que ce terrible mal entre pour plus d'un cinquième dans la mortalité générale.

Mais, hélas! ce fut bientôt une complète et cruelle déception! Le docteur Koch s'était trop avancé; sa tuberculine ne guérissait point la phthisie! Malgré tout, elle put servir d'écrémètre pour reconnaître d'une façon infaillible, dans certains cas douteux, la présence ou l'absence de l'infection tuberculeuse. C'était déjà une propriété précieuse, mais une propriété malheureusement insuffisante.

Le docteur Koch ne se découragea pas et continua ses recherches. Et voici qu'aujourd'hui il publie une seconde communication, qui, sans susciter autant de bruit que la première, mérite de ne pas passer inaperçue.

Dans une note, sur laquelle les savants discutent en ce moment, le professeur Koch raconte les expériences successives qui lui ont permis d'élaborer une nouvelle tuberculine. Après une série d'essais, il fut amené à délayer les bouillons de culture pour n'employer que des cultures préalablement déséchées. Il les tritura, sans y rien ajouter, dans un mortier d'agate, au moyen d'un pilon de même substance. Il obtint alors une masse ne contenant qu'une petite quantité de bacilles encore intacts; il s'en débarrassa d'ailleurs complètement à la suite de manipulations diverses.

La tuberculine ainsi préparée offre avec la première cette différence essentielle qu'elle ne contient plus que des substances extraites des bacilles tuberculeux au lieu de renfermer ces bacilles eux-mêmes.

On peut aussi l'inoculer sans qu'elle provoque dans l'organisme une réaction violente, comme en détermine la tuberculine première manière, et sans qu'elle produise des abcès dans la région de l'inoculation.

Chez M. le docteur Roux. Que faut-il penser de cette découverte? Faut-il en attendre des résultats qui seront un réconfort et le salut pour tant de malades?

Le docteur Roux a dit:—Il est difficile d'avoir une opinion sur la nouvelle tuberculine de Koch. Avant d'en formuler une, il importe de connaître les expériences auxquelles ce produit peut donner lieu. Ceci, on le conçoit, exige du temps. Ce n'est donc que dans plusieurs mois que l'on pourra se prononcer en connaissance de cause.

Cependant, ce que je puis dire d'ores et déjà, c'est qu'il n'y a aucune raison de mettre en doute les observations du professeur allemand, d'autant plus que l'insuccès de sa première tuberculine n'a pu que le rendre prudent. Sa note, qui est très intéressante, est, au surplus, fort réservée. Elle n'est catégorique que sur un point: celui de l'immunité complète du cobaye contre la tuberculose. A coup sûr, c'est un résultat important.

— Que faut-il penser de ce pro-

pos, de la réclamation du docteur Büchner et de sa prétention à la priorité de la découverte de ce tuberculine?

Büchner est un savant très recommandable. Il est possible que, suivant la même voie que Koch, il ait atteint le même but. Mais les recherches du docteur Koch sont certainement indépendantes de celles du docteur Büchner. Et, comme il y a vingt-cinq ans que le premier travaille la question, il a peut-être droit à la priorité.

Pensez-vous que l'on tarde longtemps encore à découvrir le remède contre la tuberculose? — Il serait téméraire d'indiquer un délai. Toutefois, il est permis d'espérer que les recherches et les expériences de savants consciencieux aboutiront à une prochaine solution du problème.

On a encore demandé à M. le docteur Roux, qui s'occupe, lui aussi, de la tuberculose, s'il était satisfait de ses investigations.

M. le docteur Roux a tenu à garder une grande discrétion. Ce que l'on peut dire cependant, c'est que les savants français ne cachent pas leur confiance en lui.

Ajoutons que le docteur Koch a envoyé un flacon de sa nouvelle tuberculine au docteur Roux. Mais le chef du laboratoire de l'Institut Pasteur s'est refusé, jusqu'ici, à l'expérimenter.

## L'armée turque menace Domokos.

New York, 12 mai.—Une dépêche de Domokos au *World*, en date d'hier, dit que les turcs marchent en avant.

A cette heure (10 h. du matin) l'avant-garde turque s'aperçoit de l'Acropole, le point le plus élevé de Domokos. Le corps principal est maintenant à 12 mille de distance. Des hommes partis en reconnaissance l'ont observé de près. Le bruit court que la cavalerie turque a atteint les rives du Lac Xenias, sur l'arrière des Grecs.

Domokos est imprenable de front. Les turcs sont obligés de l'attaquer en flanc et vont probablement essayer de couper la retraite des grecs dans la direction du Lac Xenias.

On s'attend à des escarmouches demain et une bataille le jour suivant.

Les grecs sont patients et semblent toujours en belle humeur, bien qu'ils soient presque sans nourriture, ils ont hâte d'engager la bataille avec l'ennemi.

On distingue la route suivie par l'armée turque par la fumée des villages qu'ils ont incendiés.

## Dans le Béchuanaland.

Londres, 12 mai.—Une dépêche spéciale de Captown annonce qu'une bataille sérieuse a été livrée dans le Béchuanaland.

Le chef Toto a été capturé. Six volontaires ont été tués.

## Fâhem Pacha.

Pharsale, 12 mai.—Edhem Pacha, le commandant en chef des Turcs, a établi son quartier général sur une colline, en face de Pharsale.

Les Grecs irréguliers font des razzias dans la Thessalie et des bandes de Grecs irréguliers ont essayé de couper la ligne de communication des Turcs avec Ellassona.

## Le ministre des États-Unis au Mexique.

Mexico, 12 mai.—Le président Diaz recevra le ministre Clayton dans la salle des ambassadeurs au palais national, jeudi à midi. Le général Clayton est à la recherche d'une résidence pour y installer convenablement la légation. Il a déjà fait ici une excellente impression.

Un syndicat de capitalistes de l'Est des États-Unis a acheté des terrains arides dans l'Etat de Zacatecas. Les termes de l'option pour le chemin de fer occidental, à partir d'Altala, Etat de Sinaloa, jusqu'à un point sur le Mexicain Central qui ont été offerts à Henry Tudor Richards, de Los Angeles, sont qu'il paiera \$50,000 en juin, autant en juillet, le prix de la concession étant de \$750,000.

## La coupe de Chester.

Londres, 12 mai.—Comte Schomberg, un cheval appartenant à M. R. Lebaudy, a gagné aujourd'hui la course de la Coupe, à Chester.

## L'ACTUALITÉ.



MANLIO GARIBALDI

Portrait, d'après sa dernière photographie, de Manlio Garibaldi, fils du fameux libérateur italien. Il est âgé de 24 ans et a six pieds de taille. Il ressemble beaucoup à son célèbre père.

## DEPECHE

### Télégraphiques.

TRANSMISES A L'ABEILLE

## NOUVELLES ÉTRANGÈRES

### L'Angleterre Recrute ses Chevaux de Cavalerie dans la République Argentine

Washington, 12 mai.—Le Bureau des Républiques Américaines a reçu un avis, suivant lequel une commission composée de six officiers de cavalerie et de six chirurgiens vétérinaires est partie d'Angleterre pour Buenos Ayres, en vue d'acheter un grand nombre de chevaux dans la République Argentine pour le service de cavalerie de l'armée anglaise.

C'est là un fait significatif, en ce sens qu'il fait voir les progrès qu'a faits cette partie du monde.

C'est la première fois qu'un Etat européen a recouru aux marchés de l'Amérique du Sud dans ce but. Jusqu'ici, l'armée anglaise recrutait ses chevaux aux États-Unis et au Canada, et quelque peu aussi sur le continent européen.

### Concession du gouvernement Dominicain à un français, H. Dumois.

Washington, 12 mai.—Le consul des États-Unis Grimke, à Saint-Dominique, a annoncé au Département d'Etat que le gouvernement dominicain a accordé une concession de 25 ans à Henri Dumois, citoyen français, pour la production des bananes sur une grande échelle et la raffinerie du pétrole. La Romana. Des capitaux américains sont investis dans cette entreprise qui est déjà en bon chemin.

### Les ordres primitifs d'Edhem Pacha.

Constantinople, 11 mai.—(Retard dans la transmission.)—Ce matin, les ambassadeurs se sont réunis pour échanger leurs vues au sujet d'une médiation. Pendant ce temps-là, les Turcs envahissent la Grèce, les ordres d'Edhem Pacha étant de marcher sur Athènes.

On est inquiet ici au sujet des négociations de paix. On craint que les conditions posées ne rendent un accord difficile et ne provoquent de nouvelles complications. On s'attend à ce que la Russie proposera des concessions aux macédoniens. Le directeur de la *Deutsche Bank*, de Berlin, est attendu ici prochainement porteur de propositions pour réorganiser les finances de la Turquie, conclure un emprunt et assurer des concessions de chemins de fer.

### États-Unis et Canada.

Londres, 13 mai.—Sir Donald Smith, haut commissaire du Canada, dans une interview avec un représentant de la Presse Associée, a dit qu'il espérait qu'un service de vapeurs rapides serait établi entre le Canada et la Grande-Bretagne d'ici deux ans.

Au sujet du projet de tarif présenté au parlement d'Ottawa Sir Donald Smith a dit qu'il n'était rien autre que l'accentuation de l'attachement du Canada pour la Grande-Bretagne, avec laquelle il désirait établir les relations commerciales les plus étroites.

La présentation de ce projet n'a certainement pas eu pour mobile, a ajouté le haut commissaire, un sentiment d'hostilité envers les États-Unis, avec lesquels le Canada désire ardemment une réciprocité réelle.

### La réponse du Transvaal.

Londres, 12 mai.—Une dépêche de Captown dit que la réponse du gouvernement du Transvaal à la note énergique du secrétaire des Colonies, note qu'on dit équivoque à un ultimatum, est d'un ton de défi.

Le gouvernement insiste, dit la dépêche, sur le droit du Transvaal de demander la soumission à l'arbitrage des questions en litige, ainsi que sur le droit de voter la loi d'immigration. Il déclare, en outre, que ses droits lui sont disputés l'arbitrage est le meilleur moyen d'arriver au règlement de la question.

## NOUVELLES AMÉRICAINES

### Modification au Règlement des Patentes.

Washington, 12 mai.—Le commissaire des patentes Butterworth a modifié l'ordre des six mois sur les patentes ou brevets émis sous la dernière administration. Le nouvel ordre, qui rappelle l'ancien, stipule que si un amendement à une demande est présenté plus de six mois après une première action, dont notice doit être délivrée au postulant, elle peut être rejetée, à moins qu'il ne soit du moins prouvé que des raisons suffisantes ont empêché de la présenter plus tôt.

### Reclamations des pensionnaires de l'Union.

Washington, 12 mai.—Une plainte a été enregistrée au Bureau des Pensions contre l'assile des soldats de Roseburg, Oregon. C'est en violation de la section 4745 des Statuts Révisés, dit la plainte, que l'on fait un délit du fait de s'engager ou de recevoir comme gage la mise en hypothèque, la vente ou le transfert d'un droit, d'une réclamation ou d'un intérêt quelconque dans un certificat de pension, et même de le transférer comme sécurité pour une dette ou promesse de paiement.

Quelques pensionnaires du Home ont appelé l'attention sur le fait. Plusieurs postes de la Grande Armée ont pris l'affaire en main, entrant ceux de Roseburg. Le Bureau a fait une enquête et exonéré l'administration du Home. On cite, de part et d'autre, des autorités légales. Une décision interprétant strictement le statut pourrait mener, dit-on, à des conséquences injustes, sérieuses même.

Il est démontré que les directeurs du Home ont requis tous les pensionnaires de livrer leurs livres de pension au trésorier de l'institution. Quatre dollars sont alors alloués, par mois, à chaque pensionnaire pour ses dépenses personnelles.

Le reste est payé aux parents, ou, s'il n'y en a pas, l'argent est retenu et forme un fonds au bénéfice du pensionnaire. C'est ainsi que les choses se pratiquent dans les autres Homes. Le Bureau des Pensions a décidé de ne pas intervenir dans cette affaire, attendu que la loi du 3 mars 1893 sanctionne implicitement les mesures prises dans la plupart de ces institutions.

### Défait certain du Tarif proposé par les Républicains sur le Sucre.

New York, 12 mai.—Une dépêche de Washington au *Herald* dit: Le texte du bill du tarif sur le sucre, tel qu'il a été fixé par les membres du parti républicain du comité de finances du Sénat, dans l'intérêt du "Trust", est condamné au rejet.

En comptant 17 sénateurs qui sont absents et dont on ne connaît pas bien l'opinion, le Sénat se divise ainsi: Contre le projet et le "Trust", 47; en faveur, 6; non engagés, 18; non classifiés, 17; sièges vacants, 2. Total du Sénat, 90. Majorité contre le projet et le "Trust", 6.

Un dénombrement fait avec soin du sénat sur la question en litige, prouve clairement qu'il y a une majorité contre le projet tel qu'il existe maintenant.

S'il n'est pas amendé de façon à ne plus protéger ainsi ouvertement le "Trust", c'est un amendement général contre le trust qui passera. Des 88 sénateurs qui forment maintenant la totalité du sénat, 62 ont été entrevus.

### Congrès des Conducteurs de Chemins de fer.

Los Angeles, Californie, 12 mai.—Plus de 2000 délégués sont arrivés, hier, pour assister à la 26e session de l'Ordre des Conducteurs de Chemins de fer. Il en est arrivé plus de 1000 autres, ce matin. La ville est bondée de délégués dont bon nombre sont venus avec leurs familles.

Les trains de Chicago et de St-Louis étaient encombrés, il a fallu les diviser en deux sections. La délégation n'arrivera guère que vendredi.

Les délégués se sont réunis au Music Hall, le grand chef, Clark, occupait le fauteuil. Quand l'appel a été fait, il s'est trouvé une majorité présente. Les différents rapports ont été lus, puis il y a eu une grande réception.

## La nouvelle canonnière, Nashville.

Washington, 12 mai.—La canonnière Nashville qui devait faire son premier voyage à la mer, si le temps le permettait, a quitté le Long Island, est un joli navire. A cette qualité, elle fait tant aimer par les marins, qu'elle a été achetée par le gouvernement américain pour son constructeur en chef Hochstetler, qui en a dressé les plans.

Ce navire, qui ne ressemble à aucun autre de notre marine, répond parfaitement à un besoin qui faisait sentir depuis quelques années.

Il peut faire très efficacement la police sur mer et peut être tenu en activité de service à peu frais; il peut faire l'œuvre de ces grands coiseurs auxquels on a recours jusqu'ici le département de la marine et remplir toute sorte de commissions, de peu de valeur apparente, importantes, et telles que la police contre les pirates, contre les chasseurs de requins; il peut pénétrer dans les ports les plus profondes de l'Orient, les couleurs américaines de ces ports où il est nécessaire d'une démonstration pour la protection de nos intérêts commerciaux et pour la sûreté de nos communications dans les contrées lointaines.

Le Nashville a été construit par la Newport News Ship Building Co. au prix de \$230,000. C'est le moins coûteux des navires de notre marine, étant donné les qualités et les services qu'il est appelé à rendre. C'est une des trois canonnières qui viennent d'être construites par cette compagnie pour le gouvernement. Il peut naviguer à la voile, avec deux mâts d'avant et d'arrière.

Ce qu'il y a de plus intéressant dans sa construction, c'est l'arrangement de ses machines et de ses chaudières, de façon à ce que son service soit également économique, que ce soit la vitesse de sa course, sa vitesse de 15 nœuds à l'heure.

A petite vitesse, les cylindres basse pression sont mis de côté, le vapeur ne vient plus que de deux bouilloires. A grande vitesse, les machines sont quadruples, le vapeur est fourni alors par quatre cylindres à haute pression, par quatre bouilloires, tandis que les deux autres fournissent leur vapeur aux cylindres intermédiaires.

Le Nashville est un navire de 1371 tonnes de déplacement, d'une longueur de 220 pieds sur une largeur de 38 pieds 9 pouces et ne déplace que 11 pieds d'eau.

Par contrat, il doit faire 14 nœuds à l'heure; mais on compte qu'il fera un nœud de plus. Le coût de \$20,000 lui est accordé pour qu'il ne coûte au-dessus de 14.

Il porte une puissante batterie comme un navire de premier ordre; il est destiné à faire le service dans les eaux tropicales. Il possède, en outre, tous les accessoires qui font un navire extrêmement confortable.

## Exécuté.

Somerville, New Jersey, 12 mai.—Elmer Clausen a été pendu à 11 heures dans la prison de Somers.

Il était âgé de dix-neuf ans. Le 29 août dernier il avait été un de ses anciens patrons, un nommé Harry, qui avait été condamné de le représenter son vice.

Une querelle s'était élevée entre Clausen et Harry, et Clausen avait fait trois fois le tour de la prison de Somers. Depuis sa condamnation, Clausen avait montré un grand intérêt à la religion, et avait été converti au baptême dans la religion méthodiste épicopale.

## Rapports mis en doute.

Washington, 12 mai.—Le département d'Etat n'a aucune information sur la tentative de M. Alvarado, consul des États-Unis à Puerto-Rico, Honduras, pendant un conflit entre les troupes du gouvernement révolutionnaire, non plus que sur la prétendue insulte au drapeau américain par le remorqueur *San B.*, du Nicaragua.

En l'absence d'informations officielles, le département d'Etat s'efforce à mettre en doute ces rapports.

## Les Essais de la Canonnière Nashville.

Bridgeport, Connecticut, 12 mai.—Les essais de la nouvelle canonnière Nashville, qui devaient avoir lieu aujourd'hui, ont été retardés à cause du mauvais temps.